

Maximiliano Salinas C.



**CLOTARIO BLEST**



## PRIMERA CARTA

Santiago, 14 de diciembre de 1938.

Al Excmo. señor Embajador de la República Española,  
Don Rodrigo Soriano.

Excmo. señor:

Nos hemos impuesto por la prensa de su justa y airada protesta ante las diatribas de "El Diario Ilustrado" en contra de la Embajada Especial que nos envía la auténtica España a la Transmisión del Mando.

(90) Hugh THOMAS, *op. cit.*, II, 896-982.

(91) Véase Stanley PAINE, *Falange, Historia del Fascismo español*, París, 1965.

Nosotros, como católicos, protestamos de la actitud de esa prensa que mezquinamente se ha escudado siempre tras el nombre de "católica" para lanzar calumnias y vituperios en contra de lo que política o socialmente no le es grato o no le conviene económicamente.

Damos a Su Excelencia la seguridad absoluta que esa voz no es la voz de los católicos ni menos nos representa a nosotros los sociales cristianos que siempre hemos estado y estamos incondicionalmente por la España Leal.

Como chilenos y como católicos damos a Su Excelencia nuestras reparaciones, asegurándole que todos los católicos de auténtica mentalidad cristiana no podrán jamás aceptar como medios lícitos la calumnia, la pasión o la violencia para atacar personas o instituciones.

Ya empieza, Excmo. señor, a descorrerse el velo de la mentira "franquista" identificándola con la verdadera actitud de un católico frente a la tragedia española. Hace pocos días la prensa, aún la de orden y de "derechas", comentaba el hecho revelador de que el Nuncio de Su Santidad ante Burgos había manifestado su profundo desagrado y condenación por la matanza en masa de "rehenes" leales; amenazando a Franco con una acusación pública y universal de Su Santidad por estos crímenes de lesa humanidad.

Si hemos traído a colación este hecho, Excmo. señor, es porque creemos que algún día se nos hará justicia a los católicos que por sobre las pasiones del momento hemos sostenido la verdadera tesis católica referente a los Gobiernos de la Sociedad civil y de la "autoridad constituida" en general.

Reiterando a Ud., Excmo. señor, nuestra inquebrantable adhesión, y por su dignísimo intermedio a toda la España auténtica y única, nos despedimos con todo respeto S.S. Clotario Blest R., Secretario General. / Bartolomé Ramírez, Director.

## SEGUNDA CARTA

Santiago, 1º de abril de 1939.

Señor Don Rodrigo Soriano.

Muy respetado señor:

El Grupo Cristiano-Social "Germen", por mi indigno intermedio, hace llegar hasta Ud. su adhesión más sincera y leal en los momentos en que para todos los pueblos libres se consuma el criminal atentado de arrebatarse al pueblo español su libertad democrática.

Por una paradoja que no es extraña en la historia de los pueblos, aquella prerrogativa del Ser Humano que en cierto momento de la historia debiera brillar con más fuerza y esplendor, es aplastada por fuerzas inferiores y sojuzgada durante períodos que, por sus violentas contradicciones, constituyen los "períodos catastróficos" de la Humanidad.

Hoy en día tenemos la "libertad" del hombre, su "razón" y todas sus cualidades superiores, avasalladas por la "fuerza bruta". Los llamados gobiernos "totalitarios" son el instrumento ciego e inconsciente del derrumbe de nuestra pseudo-civilización que, habiendo desconocido los derechos más elementales y legítimos del Ser Humano, se ve ahora pisoteada por la bestia que se esconde en "nosotros mismos" y cuya personificación visible en la vida de los pueblos modernos son los "dictadores totalitarios".

El grupo de católicos que formamos el "Grupo Cristiano-Social Germen", con amor y fe inquebrantable en la Divina Persona de Cristo y de su doctrina, ha luchado, lucha y luchará incansablemente por esta primacía del espíritu y de sus leyes en las relaciones entre los hombres y los pueblos, por esta causa fundamental desde el primer momento estuvimos con el auténtico pueblo español representado por su legítimo Gobierno democrático. Para nosotros, Ud. señor Soriano, seguirá siendo el representante único de aquel pueblo.

Reiterándole nuestra adhesión y profundo afecto se despide.— **Clotario Blest R.**, Secretario General.